



Sobrinos del Tío Sam

El intruso del sur

Washington, D. C. (Especial para Reportajes). - Tal es el apropiado título de una novela escrita por un chileno trasplantado a los Estados Unidos. Su autor, Hugo Pineda Alcayaga, es un académico de raíces ancestrales de Elqui y La Serena, nacionalizado estadounidense, pero que afortunadamente -y digo "afortunadamente" con énfasis- ha conservado su alma extranjera; por cuánto en las ahorazas y comparaciones contrastadas es donde emergen los mayores méritos literarios de la obra. Es una confidencia novelada con pinceladas autobiográficas y sin disfraces que transmite la gama de sentimientos, dudas y resquemores de los miles de seres que han emigrado a los Estados Unidos en pos de esas quimeras que

se formaron en la primera juventud, bajo la influencia de las lecturas de libros y revistas cine y relatos de experiencias de otros que hicieron el viaje antes que uno. A través de sus páginas volvemos a sentir la nostalgia de nuestros propios recuerdos sentimentales de cosas que nos pasaron antes de dejar Chile. "Cosas que nuestra alma no podrá nunca olvidar", como reza la canción de entonces.

PINEDA nos lleva en un viaje a los tiempos mejores del pasado.

Sentimos los effluvios de un valle de alguien poderoso e ingenioso, de antes que se pusiera de moda. El valle donde la Gabriela Mistral es una maestra llena de poesía y no solamente otro premio Nobel...

El mayor elogio que podemos brindar a nuestro "intruso del sur" es que

su novela es muy corta (202 páginas). Deja al lector con gusto a poco. Uno quisiera oír de las aventuras que le saldrían al encuentro a ese soldado romántico y soldado que navega en un transporte con rumbo incierto. Ojalá que esto signifique que queda mucha tela por cortar y que segundas partes seguirán a este relato que a veces parecerá arrancado de un diario muy personal. Por ejemplo, nos comenta Pineda: "Recuerdo haber leído que el idioma es la sangre de la cultura donde navegan todos los valores que ésta encierra. Tal vez lo que me ayuda a conllevar todos esos anticuerpos que me inyectó esta recta vida del norte, sea el estar ausente, sentirme ajeno y mirar esa identidad que había echado raíces allá, en ese lejano valle de mi adolescencia, y desde hace años me alude sin yo quererlo. Afirmo no tener motivo

consciente de rechazo, ni tampoco alivio su presencia. Así, confundido al recorrido de una órbita que yo no tracé y que me obliga a repensar, como quise decir en un comienzo, si ese yo de ayer sigue siendo mi enemigo. También todavía reflexiono y me pregunto si todo esto tuvo, de veras, que ver con lo que pude haber hecho en mi camino".

EN SU CAMINO, Hugo Pineda ha dejado legiones de universitarios -sus alumnos- con una más clara comprensión de la condición humana y de sus propias identidades. Pineda es un académico respetado y admirado y -¿por qué no decirlo?- envidiable en su mundo de profesores universitarios en esta capital.

Reiteramos, después de sus confidencias en "El Intruso del Sur", publicado por "Mosquito Editores" en su colección "La Casa Invertida" en Santiago de Chile, que esperamos una nueva novela con lo que sigue de la interesante vida de este santiaguino andariego y sensitivo.

26 RCG 5532 Las Últimas Noticias DOMINGO 17 DE SEPTIEMBRE DE 1995 (Supt.)

El intruso del sur [artículo] Samuel Weste.

Libros y documentos

AUTORÍA

Weste, Samuel

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El intruso del sur [artículo] Samuel Weste.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile